



【問い】むし歯と歯肉の治療をしてもらったためにエックス線撮影してもらったのですが、下顎の親知らずが横向きに埋まっているから抜いたほうがいいと言われました。2、3カ月に1度腫れる程度で、普段は痛みなどありません。抜歯後に神経まひのリスクがあると説明を受けたのですが、それでも抜いたほうがよい

のでしょうか。

(長崎市、26歳女性)

【答え】「親知らず」は

前中央の歯から数えて8番目にある歯の通称で、おむね18歳で生えてきま

す。次のような場合には抜歯を検討することになります。

▽横向きや斜めなどに生えている
▽中途半端な生え方で止

の根にむし歯をつくり、神経を取ったり抜歯に至ったりすることも少なくないため、抜いたほうが良いと考えられます。

抜く時期についてはでき

が存在しています。抜歯の際には注意を要しますが、神経まひは高頻度で起こるわけではありません。

最近、歯科用のコンピュータ断層撮影(CT)も普及してきています。まず顎全体を撮影する従来のパノラマエックス線撮影で親

横向きの親知らず 抜く？

できるだけ若いうちに

回答者
宮田 浩光
長崎市竹の久保町
みやた歯科医院院長



まっつしまっている

▽骨の中に埋まっているが、エックス線検査で見ると問題がある

特に親知らずが横向きや斜めに生えてきた場合は一つ手前の歯(第二大臼歯)

るだけ若いうちが推奨されますが、かかりつけの歯科医に判断してもらうことが大切です。

横向きや斜め向きの親知らずの根の先の近くには「下歯槽神経」という神経

が存在しています。抜歯の際には注意を要しますが、神経まひは高頻度で起こるわけではありません。

最近、歯科用のコンピュータ断層撮影(CT)も普及してきています。まず顎全体を撮影する従来のパノラマエックス線撮影で親知らずの根の先と下歯槽神経が接近していることが認められた場合、必要に応じてCTで3次的に下歯槽神経の位置を把握し、リスクの少ない方法を選択することも可能です。

歯と口の健康に関する質問を受け付けます。県歯科医師会の先生方が回答します(直接本人に回答はしません)。症状などを分かりやすくまとめ、住所、氏名、年齢、職業、電話番号を明記し、〒852-8601、長崎市茂里町3の1、長崎新聞社生活文化部「お口の相談室」係に送ってください。県歯科医師会のホームページは「8020ながさき」で検索できますので参考にしてください。

質問をどうぞ